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要闻

认真履职尽责积极建言献策

2015年市政协提案立案办复率100%

信阳消息（首席记者韩蕾）

16

日， 市政协四届五次会议开
幕，记者从会上获悉，市政协四
届四次会议以来，委员们着眼于
市民关注的热难点问题建言献
策，共交出提案

428

件，经审查立
案
401

件，截至去年
11

月
30

日，提
案全部办复，办复率

100%

。

一年来，委员们围绕经济发
展、百姓生活、城市建设等热难
点问题，提出了《推动产业融合，

促进集聚区发展》《加大大气污
染防治， 提升宜居城市形象》等

提案。

田昕、吴黎霞、李阳等委员
提出的《尽快升级改造老信高操
场》的提案，经过市教育局、市体
育局、市财政局等相关职能部门
齐心协力，共同谋划和多方筹集
资金，老信高操场将于今年上半
年建成，并投入使用，届时将为
上万名中学生和周边市民健身
运动，提供更加舒适的环境和场
地。

《科学把握新常态， 保持经
济平稳较快发展》《大力发展我

市电子商务》等提案，紧扣经济
发展主题， 寓提案于服务之中，

献良策于发展全程，得到了决策
层面和承办单位的积极回应。

《弘扬中华优秀传统文化，

提高市民文化道德素养》《提高
文明城市水平， 推进精细化管
理》《规范车辆停放，让城市文明
有序》等提案，为建设宜居、文明
之城提供了智力支持。

提案再美，落地最美。 一年
来，市政协委员和政协各参加单
位， 时刻牢记自己的使命和责

任，履职尽责，以强烈的事业心
和高度的责任感，使提案得到了
较好的落实和办理。

2016

年，市政协提案工作将
以中共十八大和十八届三中、四
中、五中全会精神为指导，强化
质量意识，在“提得好”上下功
夫；强化协商意识，在“办得好”

上下功夫；强化责任意识，在“服
务好”上下功夫，努力开创政协
提案工作新局面，为我市在“四
个河南”建设中更出彩作出新的
贡献。

扶贫开发与生态发展

要齐头并进

精准扶贫和生态文明建设都是涉及国
计民生的大事。 对于有着良好生态资源但
经济欠发达的信阳而言， 扶贫开发与生态
发展同等重要。在这次两会中，有多位委员
提到， 应将扶贫工作和生态环境保护进行
有机结合，进而实现两者的良性互动。围绕
“既要金山银山，更要绿水青山”的发展理
念，坚持“在发展中保护，在保护中发展”，

将生态优势转变为经济优势， 探索生态文
明建设与扶贫开发协调发展之路。

“在生态建设与扶贫开发工作中，因地
制宜，突出特色，形成合力，整体推进，建设
好文明生态村， 带领农民致富奔小康具有
重大而深远的意义。 ”政协委员田昕说。田
昕委员通过走近农村田间地头和多次调
研， 对扶贫开发与生态发展提出了多条建
议， 其中推动绿色生态农业发展为重要一
条。她说，将贫困地区的资源禀赋与市场需
求有机结合，重点开发市场前景广、比较优
势显、产品附加值高、带动农民增收能力强
的生态特色产业， 逐步构建绿色生态产业
体系。

在精准扶贫过程中，人是关键因素，农
民自身脱贫的能力上来了， 农村的发展才
有着力点。 “政府要加大精准扶贫的力度，

激励、 扶持救助对象通过自身努力脱贫致
富。 积极开展创业培训和农村实用技术培
训，举办各种类型的农村实用技术培训班，

邀请农业专家、教授和农技人员授课，传授
农业技术， 提高农民素质和驾驭市场的能
力。只有农民自我脱贫的能力上来了，扶贫
开发与生态发展才有着力点。”政协委员刘
如品说。

关注民生“接地气”

首席记者韩蕾

民生，顾名思义就是城乡居民的生
活问题，孙中山先生曾将民生要素概括
为衣、食、住、行四个方面，但是时代在
发展， 民生问题的要素也在不断发展，

因此如何改善民生？ 如何提升幸福指
数？ 成了我市人民最关心的话题。

而通过看议案、提案，听代表、委员
们发言，记者发现，“民生”俨然已经成
为了“流行语”，教育、交通、养老等社会
关注的民生问题则始终牵动着他们的
心。 而这些“接地气”的议案和提案，则
是代表和委员们长期深入基层的结果。

代表和委员为了能把社会发展中
的热点难点带到“两会”，为百姓谋福
祉，深入基层“接地气”，有的代表来自

基层，长期跟群众打交道，知道群众所
想，了解群众所需，将百姓的智慧融入
议案之中； 有的委员通过自己的切身
感受，深入基层不断调研，并寻找解决
办法。

这样的议案、提案，来之于民，不仅
“接地气”，而且有“底气”，为解决问题
提供了有益的帮助，也让记者感受到了
代表和委员们的履职热情和民生情怀。

昨日上午，信阳市政协四届五次会议在百花之声大剧院开幕。 会场内，

委员们认真聆听报告。会场外，服务人员全力提供优质服务。你看，茶艺师泡
好的一杯杯热气腾腾的茶水让与会者赞赏有加。

首席记者周涛摄


